Cyclisme/Tropicale Amissa Bongo 2019

La Guinée-Equatoriale va abriter la 5e étape

MIKOLO-MIKOLO

Libreville/Gabon

LA 14e édition de la Tropicale Amissa Bongo, la première épreuve du cyclisme africain classée en catégorie 2.1 par l'Union cycliste internationale (UCI), se déroulera du 21 au 27 janvier 2019. Créée en 2006, cette course, l'une des premières épreuves officielles du calendrier de l'UCI, outre le Gabon, traversera la Guinée Equatoriale. Comme chaque année, c'est le principe de l'alternance qui a guidé les organisateurs pour offrir le grand départ, tantôt dans le Nord du Gabon, tantôt au Sud. Cette fois, c'est la province méridionale du Haut-Ogooué qui va avoir l'honneur de lancer les festivités avec trois étapes au programme, dont une inédite entre Franceville et Okondja, jamais été parcourue dans ce sens.

C'est Bongoville qui accueillera le départ de la première étape, comme en 2010 et 2015, sur " des routes altogovéennes réputées pour être particulièrement vallonnées et donc sélectives », a indiqué le service presse du comité d'organisation. Lequel révèle que depuis 2009, la Tropicale Amissa Bongo, longue de plus de 800 km la saison prochaine, n'avait plus rallié durant la même édition le Sud-Est et le Nord du Gabon. Ce sera à nouveau le cas en Janvier 2019. La caravane et les coureurs, précise le comité d'organisation, rejoindront par les airs et le rail la province du Woleu-Ntem, où l'attendra une nouveauté de taille : une incursion inédite en Guinée Equato-



Les coureurs lors de la 1ère étape Kango-Lambaréné de la 13e édition de la tropicale Amissa Bongo.

riale.

En effet, après un départ à Bitam, la cinquième étape traversera les routes du Cameroun pour arriver à Mongomo, en Guinée Equatoriale. Un passage qui cadre avec la vigueur et la notoriété de la Tropicale Amissa Bongo, " la vitrine du cyclisme africain depuis bientôt quatorze ans ", pen-

sent les organisateurs. Après trois provinces traversées (le Haut-Ogooué, le Woleu-Ntem et l'Estuaire) pour une arrivée finale à Libreville, plus deux pays limitrophes visités, ce meeting de la petite reine qui se tiendra dans sa 14e édition, « symbolisera encore plus la dimension géographique du vélo continen-

tal».

Quasiment comme à chaque édition, les organisateurs, dans leur quête de sensations, vont offrir aux participants quatre étapes inédites sur les sept que compte la course de la saison prochaine. Mitzic-Oyem (quatrième jour), tout comme Franceville-Okondja comprises. Mon-

gomo en Guinée Equatoriale restera une grande découverte, à l'instar du départ de la dernière étape située à une trentaine de kilomètres de Libreville, à Nkok plus précisément. Une zone économique en pleine mutation.

Toutes les sept étapes de 2019 :

- 1ère étape (21 janvier) : Bongoville/Moanda
- 2e étape (22 janvier) : Franceville/Okondja
- 3e étape (23 janvier) : Leconi/Franceville
- 4e étape (24 janvier) : Mitzic/Oyem
- 5e étape (25 janvier) : Bitam/Mongomo (Guinée Equatoriale)
- 6e étape (26 janvier) : Bitam/Oyem
- 7e étape (27 janvier) : Nkok/Libreville

Football/Formation des jeunes gardiens de but au camp d'entraînement " Germain Mendome "

Le plongeon au menu

PSNB

Libreville/Gabon

LE promoteur du centre de formation de gardiens de but de football "Germain Mendome" a organisé dernièrement un camp d'entraînement de trois jours au stade de la Fopi et à la plage du lycée national Léon Mba (LNLM). Il était associé dans cette initiative à deux anciens gardiens de but: Yvon Koumba et Lionel Schulz Lounkalaba Mbina. Le camp a accueilli un autre invité de luxe, Donald Nze, gardien international gabonais.

En présence de Donald Nzé, les jeunes apprenants ont reçu des enseignements sur "la détente" (le plongeon)." L'objectif de la création de ce centre de formation "Germain Mendome", est de pouvoir former les jeunes depuis la base, pour pallier le manque des gardiens de but que nous observons depuis un certain temps. Aujourd'hui, le poste de gardien de but est décrié par les populations et de nombreux férus du football ", a laissé entendre Nziengui Kombila, dont la structure, mise en place le 4 mars 2017, n'a pas vocation à prendre part aux activités de la ligue de football de l'Estuaire (LFE).

Et le promoteur de poursuivre: "Notre structure ne s'engage à aucune compétition de la ligue de football de l'Estuaire. Nous formons uniquement les gardiens, qu'ils soient licenciés dans des clubs ou pas. Nous partons d'un constat (...) simple: au Gabon, les clubs de petites catégories (Benjamins, minimes, cadets et ju-



Le thème du camp, " la détente ", est illustré ici de fort belle manière par ce jeune gardien de but.

niors, voir même les seniors (D3), n'ont pas souvent des entraîneurs de gardiens de

A la question de savoir pourquoi avoir baptisé son entité sportive "Germain Mendome", gardien de but international gabonais décédé il y a quelques années, Nziengui Kombila a répondu: "C'est pour moi une manière de rendre hommage à l'homme qui m'a fait rêver dans ma jeunesse et qui a porté très haut les couleurs de notre nation au poste de gardien de but. Grâce à lui, j'ai pu être gardien de but à l'Olympique

de Bisségué, mon club formateur, et à songea FC. " Abordant la question de la légalisation de sa structure, il affirme qu'il est en train de "finaliser son statut et le règlement intérieur afin d'être en conformité sur le plan administratif avec les instances sportives de notre

pays (Ministère des Sports et celui de l'Intérieur) ". Spaïd Nziengui Kombila se propose d'organiser aussi ces séances de travail à l'intérieur du pays. Notamment à Mouila et Tchibanga du 10 au 16 et du 17 au 23. " A ce sujet, nous avons une tranche d'âge qui nous intéresse : les jeunes de 10 à 18 ans ", a conclu notre interlocuteur. Le centre de formation de gardiens de but de football "Germain Mendome" est une structure sportive mise en place par Spaïck Nziengui Kombila, ancien gardien de but à Olympique de Bisségué (son club formateur) et Sogea FC. Le principal objectif de cette entité qui attend sa légalisation, est de former de jeunes filles et garçons désirant faire carrière à ce

Stage

Onze jeunes entraîneurs postulent au niveau C

PME

Oyem/Gabon

LA Fédération gabonaise de football (Fégafoot) organise, depuis le lundi 3, ce jusqu'au vendredi 7 septembre, à Oyem (chef-lieu de la province du Woleu Ntem), un stage de formation d'entraîneurs pour l'accès au niveau « C ». Ce stage est dirigé par l'entraîneur d'Oyem Athlétique club, Albert Rismo Obiang Mintogo, par ailleurs directeur technique provincial (DTP) et Rigobert Nzamba, instructeur

fédéral arrivé de Libreville. Les onze élèves-entraîneurs sont venus des cinq départements de la province du Woleu-Ntem, notamment du Ntem (Bitam), d'Okano (Mitzic), du Haut-Ntem (Minvoul), Haut-Como (Medouneu) et du Woleu (Oyem). Durant leur formation, ces apprenants, du reste d'anciens footballeurs, devront acquérir les rudiments essentiels pour encadrer les équipes de jeunes: minimes, cadets et juniors.

Ce stage de formation des formateurs a été sollicité par la Ligue de football du Septentrion, auprès de l'instance fédérale, pour



tenter de combler le déficit constaté en matière d'en-

traîneurs qualifiés dans les petites catégories au niveau provincial. « Il nous faut des encadreurs techniques qualifiés », a indiqué Albert Rismo Obiang Mintogo. L'entraîneur d'Oyem Athlétique club a ajouté: « la formation est essentiellement axée sur les lois du jeu, la méthodologie de l'entraînement, la structure de la séance et la préparation technico-tactique du joueur. »

A l'ouverture des assises, le président de la ligue provinciale, Cyrille Nsi Ella Nsi, a exhorté les participants au sérieux et au travail. « Vous êtes la jeune génération des entraîneurs locaux dont notre pays a besoin pour la formation des

jeunes footballeurs de demain. Je souhaite votre engagement d'aujourd'hui aller jusqu'au bout de votre passion », a souhaité le président de la Ligue de football du Woleu-Ntem.

Il s'agit là, du début d'une série de formations, que la Ligue provinciale lance au profit des jeunes férus du football dans le Septentrion. C'est au nom du ministère de la Jeunesse et des Sports que Julien Nseme, par ailleurs inspecteur à la direction provinciale des sports du Woleu-Ntem, a souhaité plein succès aux onze postulants à la licence « C » d'entraîneur de football.